

各種加工から生産  
一貫生産が強み

終戦の年に創業、鈴の製造から釣具メーカーへ

# 大島製作所



クリップブリーフの  
使用イメージ

(写真上) 大島正旭社長。大島製作所設立の年に誕生。今年 75 歳。今でも現場で作業をする事もあるそうだ。(写真左) フィッシングショウで賑わう同社のブース

「宝来鈴」と命名した。大島高氏は戦前、兄が兵役を終り、終戦を迎えた。弟の大島高氏は大島高氏が創立者である。この年に大島正旭社長が誕生した。

今回紹介するのは株式会社大島製作所(大阪府東大阪市本社・大島正旭社長)だ。チヌの落とし込み用リール、オモリ各種類、鮎用品、ソートルアーノード約 2500

種類の釣具を扱う老舗メーカーで、フィッシングショウ「OSAKA」にも毎年出展し、人気のブースとなっている。創立当初は釣具メーカーではなく、「鈴」を作れる社だった。どういった経緯を辿り釣具メーカーへとして成長してきたのか。また今後の方々等について大島正旭社長に伺った

大島製作所の創業は 1945 年(昭和 20 年)、経営する工場で勤務し、向性等について大島正旭社長の実父である大島高氏が誕生した。

大島高氏は戦前、兄が兵役を終り、終戦を迎えた。弟の大島高氏は大島高氏が創立者である。この年に大島正旭社長が誕生した。

阪に帰つてこ事が出来た。

大島高氏は戦前、兄が兵役を終り、終戦を迎えた。弟の大島高氏は大島高氏が創立者である。この年に大島正旭社長が誕生した。

阪に帰つてこ事が出来た。

たが、工場を経営している兄は帰つてこなかつた。兄は絶戦間際に勤員され、沖縄方面に行つたが、その後のことはどこで亡くなつたのか等、戦地に赴いた多くの人と同様に今も分からぬそ

だ。

終戦後、大島高氏は兄の工場から独立して東大阪市三ノ瀬で大島製作所を設立した。最初に作ったのは「福鈴」だ。「福鈴」は神社仏閣でお守りなど、装飾品(アラセザリー)はもちろん、猫の首輪や、自転車のカギ、栓抜き、キホルダーなどあらゆるものに付けられていた。

なま鈴を選んだかといり需要もあつたからだ。  
・1947 年(昭和 22 年)には現在主流となる「宝来鈴」。左が「福鈴」



鳴門駒(ヨコ型)。スプールにカーボンが使用されている。9色を展開

方があつた。竿の変わりにクジラの骨を使った手投げの釣り方で池や川海などで色々な魚を釣つていた。そのクジラの骨の先に鈴が付けられてた。大島製作所が作る鈴は神社仏閣の釣り等を作っていた事もあり、ブレーカー加工の技術があり、活かせたからだ。さら

に、鈴ならば金剛が小さくて済む。金剛が大きければ機械も小型で済む。つまり、狭い工場でも鈴は製造が出来る製品である。

「宝来鈴」は福鈴よりも生地が厚い丸型の鈴の新商品。名称も福鈴のよう

に継続の良い名前にして「宝来鈴」と命名した。福鈴も宝来鈴も良賣れた。神社仏閣はもちろん、鈴は様々な物に使われるため取引先も多かつた。そのため、釣具店があつた。

釣りでは当時「ハジキ」と呼ばれていた釣り竿が盛んになるにつれて、巡回していた卸業者が会話をうながして、特に大阪漁業には大きな仕事を紹介してもらつた。大変

いう。大島製作所が今まで取引のある問屋は、それでも取引がある間屋は、大変な事態を紹介してもらつた。大変な事態を紹介してもらつた。大変な事態を紹介してもらつた。

そこで、大島正旭社長は、大島製作所の今後が注目され



新製品の「舞匠 METAL80 III」。アルミニウム製で超軽量、超回転を誇る

いた。そこで、大島正旭社長は、大島製作所の今後が注目され

く事が大事です。釣業界に限らず、新しいチャレンジをして、経営を安定させ、出来る事を少し多くして貰う。それが、私が教えてあげよ

う」と言われて、一緒に釣り人に広く使われている。

## 初心者講習会で釣り人拡大に貢献

ムの到来で釣りもブームとなり、レジャーづけ等を作っていた事もあり、最終的には町市場で

に第 1 場所で増設した。

いつた。大阪漁業・大藤

この頃に、オリビック

での釣具の発売を行つよ

立上げ、自社ブランド

and(オーランド)を

うになつた。



毎年人気の初心者講習会。釣りの経験がない人でも安心して参加できるイベントだ

釣りが盛んになるにつれて、巡回していた卸業者が会話をうながして、特に大阪漁業には大きな仕事を紹介してもらつた。大変な事態を紹介してもらつた。大変な事態を紹介してもらつた。

そこで、大島正旭社長は、大島製作所の今後が注目され

いた。そこで、大島正旭社長は、大島製作所の今後が注目され

いた。そこで、大島正旭社長は、大島製作所の今後が注目され